



Schwäbisch Gmünd, 06.07.2020
Gemeinderatsdrucksache Nr. 052/2020

Vorlage an

Ortschaftsrat Straßdorf

zur Beschlussfassung

- öffentlich -

Verwendung der Mittel für Ortsverschönerung und bürgerschaftliche Aktionen

Beschlussantrag:

Der Förderverein Straßdorf erhält aus Mitteln für Ortsverschönerung und bürgerschaftliche Aktionen einen Zuschuss in Höhe von 10.000 € zur Verwendung für

1. die Aufstellung der Skulpturen auf dem Dorfplatz
2. die Aufstellung des Reiterstandbildes „Weitblick“ von Andreas Futter
3. die Sanierung des Reliefs von Paulamaria Walter
4. die Herausgabe eine Broschüre zum Milchhäusle

Sachverhalt und Antragsbegründung:

Der Förderverein Straßdorf e.V. wurde im Jahr 2001 gegründet. Anlass war die Einrichtung eines Jugendraumes. Es fiel die Entscheidung, einen Förderverein für Straßdorf zu gründen, der sich um alle Belange in der Ortschaft kümmert. Dieses Konzept nehmen sich andere Ortschaften, die ebenfalls einen Förderverein Gründen möchten, zum Vorbild. Heute engagiert sich der Förderverein in folgenden Projekten: Generationenbüro, Jugendraum, Seniorengemeinschaft, Wege zur Kunst, Sportaktivitäten, Ortsverschönerung, Jahreskalender, Ortsarchiv.

Sichtbare Beispiele sind z. B. die Blumenbeete an den Ortseingängen, die vom Förderverein gepflegt werden, der jährlich erscheinende Straßdorfer Kalender, die Wege zur Kunst und verschiedenste Veranstaltungen. Weiterhin hat der Förderverein im letzten Jahr federführend an der Planung und Durchführung des 750-jährigen Jubiläum Straßdorfs mitgewirkt und Ernst Plass hat eine Festschrift erstellt.



Ein besonderes Aushängeschild Straßdorfs sind die Wege zur Kunst, die sich im nördlichen Teil Straßdorfs mit Blick über das Remstal erstrecken. Die Wege zur Kunst wurden von Wolfgang Hämmerle initiiert und werden vom Förderverein betreut und unterhalten. Aktuell säumen 11 Kunstwerke von Künstlern aus Schwäbisch Gmünd die Feldwege rund um Straßdorf. Sowohl die Anschaffung der Kunstwerke als auch die Unterhaltung bzw. notwendige Reparaturen sind kostenintensiv und werden vom Förderverein getragen. Im letzten Jahr musste das Relief „Das Gleichnis von den anvertrauten Pfunden“ an der Einhornstraße restauriert werden. In diesem Jahr sollen die Wege zur Kunst mit dem Reiterstandbild „Weitblick“ von Andreas Futter ihren Abschluss finden. Zudem werden Stelen des verstorbenen Künstlers Rolf Haug auf dem Dorfplatz installiert werden.

Über das ehemalige Milchhäusle wird eine Dokumentation erstellt. Anlass war der Bau und die Namensgebung für das Sträßchen hinter der Straßdorfer Apotheke in Richtung Friedhof/alte Kirche. Dieses wurde mit Zustimmung des Ortschaftsrats „Am Milchhäusle“ benannt. Das Milchhäusle war über Jahrzehnte die Milchbelieferung der Bevölkerung hinaus ein beständiger täglicher dörflicher Treffpunkt zum Austausch von Neuigkeiten oder einfachem Tratsch.

Der Ortschaftsrat hat in seiner Sitzung vom 25.9.2018 signalisiert, den Förderverein finanziell bezüglich der Skulptur „Weitblick“ aus den Mitteln für Ortsverschönerung und bürgerschaftliche Aktionen zu unterstützen. Zur Finanzierung der Skulptur werden Spenden gesammelt und es wurde ein Crowdfunding Projekt erfolgreich durchgeführt. Die Gesamtkosten für das Kunstwerk belaufen sich auf 40.000 €, das Spendenergebnis liegt bei 35.000 €

Die Ortschaft erhält jährlich Mittel für Ortsverschönerung und bürgerschaftliche Aktionen von rund 4.800 €. Der genaue Betrag ergibt sich aus einem Sockelbetrag von 1.000 € zzgl. 1 € pro Einwohner. Aus diesen wurde in den letzten Jahren hauptsächlich den örtlichen Vereinen, die nicht unter die städtische Förderung fallen, eine Zuwendung gewährt. Weiterhin wurde im letzten Jahr die Durchführung des Dorfjubiläums mit 5.000 € unterstützt. Die angesparten Mittel belaufen sich aktuell auf rund 40.000 €.

Um die Aufstellung der Skulptur in diesem Jahr zu ermöglichen, sowie die Skulpturen auf dem Dorfplatz zur Ortsverschönerung zu installieren, die Geschichte Straßdorfs durch die Erstellung der Broschüre zum Milchhäusle lebendig zu erhalten und um einen Beitrag zur Sanierung des Reliefs an der Einhornstraße zu leisten wird beantragt, dem Förderverein Straßdorf e. V. 10.000 € aus den Mitteln für Ortsverschönerungsmitteln und bürgerschaftliche Aktionen zur Verfügung zu stellen.